



Alicante 18 Julio 1876.

## SANIDAD MARÍTIMA.

Casi todos los periódicos de las provincias costaneras de España, se quejan con sobrada razón de las reformas que so pretexto de economías acaba de llevar á cabo el señor ministro Hacienda en el importante ramo de sanidad marítima.

Y no falta razón no solo para que los pueblos de la costa se quejen de dichas reformas, sino que la hay también para que la opinión pública reclame contra las mismas; puesto que se han suprimido las Direcciones de sanidad de muchos puertos, y se ha rebajado el sueldo de los empleados de sanidad en casi todas las Direcciones de visitas de naves. Parece increíble que para hacer economías haya venido á castigarse el presupuesto general de ingresos precisamente en la parte que hace referencia al importante ramo de la salud pública.

Se nos dirá que para que los puertos en que se ha suprimido la Dirección de sanidad no estén abandonados, se ha ordenado el que sean servidos por el médico titular á quien se le asigna una corta cantidad como gratificación por este servicio. Tal determinación no resuelve el problema, y nosotros creemos que la salud pública ha de quedar comprometida, en mas de una ocasión, por falta de facultativos en los puertos en que se han suprimido; como quedarán algunas direcciones á merced de un personal inesperto y poco entendido por efecto del escaso sueldo á que ha quedado reducido dicho personal.

Comprendemos perfectamente que después de los gastos que ha ocasionado la última guerra civil, haya necesidad de hacer economías; pero ¿deben buscarse estas en el ramo de sanidad? Nosotros creemos que todo cuanto se refiere á la salud pública y la higiene es de una importancia tal, que lo que se gaste para mejorar este servicio nunca será demasiado.

Búsquense esas economías castigando otros ramos menos importantes que el de la salud de los pueblos. Fíjese el Sr. Ministro de Hacienda, ó el Sr. Cánovas que para el caso es lo mismo, en el alto personal del Estado y vea si aquellos excesivos sueldos son susceptibles de considerables rebajas y mas propios para realizar economías que el suprimir Direcciones de sanidad marítima y el rebajar los sueldos de los empleados de las que han quedado, á trueque de economizar algunos cientos de pesetas.

Nosotros, pues, nos permitiremos pedir al gobierno que habilite de nuevo las direcciones de sanidad marítima que acaba de suprimir; puesto que tan escasas economías le reporta la supresión de tan importante servicio, y que devuelva á los médicos directores y al personal subalterno todo el sueldo que antes tenían, pues con el descuento que se proyecta no quedarán muy holgados, el día que ese descuento empiece á tener efecto.

El acontecimiento del día, dice nuestro colega *La Iberia* del domingo, es el discurso pronunciado ayer en el Congreso por nuestro ilustre amigo el señor Sagasta: discurso esperado con ansiedad por todo el país liberal; discurso pronunciado en medio del más religioso silencio, ante una mayoría subyugada por la lógica, la elocuencia y la energía del orador. El país ha visto amplia y magníficamente satisfechas sus legítimas esperanzas: el jefe de la minoría constitucional del Congreso, obedeciendo á sus condiciones de hombre de gobierno, fiel á sus antecedentes, leal á sus compromisos, animado del mas puro patriotismo, y abrazado siempre á la bandera de la revolución de setiembre, desplegó el sábado una fuerza de raciocinio tan considerable y un tan grande poder de irresistible dialéctica, que cada uno de los brillantes períodos de su peroración, cada uno de sus terribles apóstrofes, cada uno de sus arrogantes retos dirigidos indistintamente á personas y á agrupaciones políticas, fueron otras tantas mallas de acero en que el gobierno quedó envuelto y anonadado.

En cuanto llegue íntegro á nuestras manos tan magnífico discurso, lo publicaremos, para conservarle en nuestras columnas, con las demás peroraciones pronunciadas por nuestros amigos en la presente legislatura.

Nunca nos ha ocurrido á nosotros preguntar á *El Gradador* qué representa en política, local es muy difícil elegir, puesto que sus columnas están abiertas siempre para servir todos los despechos, aun los de aquellos, según de público se dice, á quienes separa un abismo de los protectores políticos y pecuniarios del colega.

Sin embargo, como nos pregunta en su número del domingo qué representa EL CONSTITUCIONAL, y como lo hace con buena forma, vamos á contestarle satisfaciendo su curiosidad. EL CONSTITUCIONAL representa en Alicante las ideas de los constitucionales de toda España.

EL CONSTITUCIONAL no varió en un ápice su conducta, cuando él que lo dirigía antes de ahora dejó de estar á su frente, y la prueba de ello es que viene sustentando las mismas doctrinas que sustentaba en 1872.

Conste pues, que si afirma EL CONSTITUCIONAL que representa á los constitucionales de la provincia, es porque como hemos dicho ya, su política se reduce á sustentar las ideas de todos los verdaderos constitucionales de España.

Queda contestado nuestro colega, debiendo añadir únicamente, para terminar, que por mas que quiera llevárenos al terreno de las personalidades, no entraremos en él, pues así lo hemos resuelto firmemente.

El día 20 del actual se dará la paga del mes de Enero de este año, á las clases pasivas que cobran por la caja de la Administración económica de esta provincia.

En la corrida de toros del domingo, el sobresaliente *Gallo-chico* brindó su toro al Sr. Zapata, administrador que ha sido de la fábrica de tabacos de esta capital.

Según hemos sabido, dicho brindis fué á invitación de algunas cigarreras que han querido demostrar de este modo los buenos recuerdos que guardan del que fué su jefe, lo cual prueba las muchas simpatías que tenía el Sr. Zapata entre las operarias del establecimiento cuya administración acaba de dejar.

Nosotros felicitamos también á aquel funcionario, que sin faltar al cumplimiento de su deber consiguió ser apreciado de todas las operarias que trabajaban bajo su dirección y que tuvo la satisfacción al tiempo de hacer la entrega de su destino y de las existencias que había en su establecimiento, lo cual tuvo lugar después de un escrupuloso recuento y reposo, de que no resultase la mas leve falta, lo cual habla muy alto en pró de su administración.

Hoy sale un reflector de nuestro periódico para Valencia, con el propósito de tenernos al corriente de lo que ocurra en aquella ciudad durante las fiestas que principiarán el día 20 del actual.

## NOTICIAS GENERALES.

En la sesión que terminó en la madrugada del domingo, votaron en contra del voto de confianza, los señores Martínez (D. C.), Muñiz, Parra, Villarroya, Gonzalez (D. V.), Camacho, Penúelas, Sagasta, Avila Ruano, Ulloa, Rascon, Nuñez de Arce) Reig (D. Eduardo), Balaguer, Arias, Romero Ortiz, Navarro y Rodrigo (D. Carlos); Pidal, general Salamanca, Carreño, Mérelles, Ferreras, duque de Veragua, Heredia, Hernandez y Albareda.

—Se asegura que el Sr. Elduayen ha entregado ya su dimisión al Sr. Cánovas del Castillo, y que se está preparando para hacer entrega de su cargo al sucesor que se le designe.

—El viernes salieron de Madrid para Vitoria los diputados forales de Vizcaya á fin de conferenciar con los de Alava y Guipúzcoa.

—Han sido denunciados los periódicos malagueños *El Diario Mercantil* y *El Avisador*. Ya escampa y llueven capuchinos de bronce.

—En el momento de ponerse en la madrugada del sábado á votación el

voto de confianza, se levantó de su escaño el señor Leon y Castillo y abandonó el salon de sesiones. También salieron ántes de la votación los Sres. Castelar, marqués de Salsodol, Olavarrieta y Anglada.

—Además del Sr. Leon y Castillo, se abstuvieron el sábado de votar los diputados constitucionales Sres. Lopez Dominguez, Gonzalez Fiori y Navarro Rodrigo (D. Antonio).

—Se está llevando á cabo en Hacienda el arreglo de las plantillas de las direcciones de Propiedades y del Tesoro y de la asesoría, con arreglo al nuevo presupuesto y con los actuales empleados.

—El tribunal de imprenta de Granada ha absuelto al *Anunciador Linarense*, declarando las costas de oficio.

—El señor marqués de Guadalest parece es el grande de España que se designa también para el gobierno civil de Madrid.

—El ex-cabecilla carlista Sr. Segarra ha dirigido un comunicado á varios periódicos negando haber ido á Pan á solicitar recomendaciones, ni haber tenido el propósito de marchar á Sérvia.

—A la sesión celebrada el sábado por la tarde en el Congreso, asistieron los plenipotenciarios de Italia, Méjico, Holanda, Guatemala, Brasil y representante de Portugal.

—El sábado por la tarde debió reunirse en Mahon el consejo de guerra para juzgar á los generales y brigadieres que se encuentran allí desterrados. A última hora ignorábase el resultado.

—Va á celebrarse en Mércia una exposición agrícola-minera.

—El tren del Norte llegó el domingo á Madrid con hora y media de retraso, á consecuencia de haber descarrilado la máquina en la estación de Santa Olaya, sin consecuencias desagradables.

## SECCION OFICIAL.

La *Gaceta* del domingo publica la siguiente disposición:

MINISTERIO DE FOMENTO.—Real orden disolviendo la actual junta administradora de los colegios unidos al suprimido *Científico* de Salamanca, y creando en su lugar otra que se denominará *Junta de los colegios universitarios de Salamanca*, encargada de la administración económica y régimen literario de estas fundaciones, bajo la inspección y protectorado del ministerio de Fomento.

## DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Paris 15.—Ha fallecido repentinamente hoy el banquero Tirmann Oppenheim.

Constantinopla 15.—Corre el rumor de que Turquía ha decretado el destierro del príncipe Milano.

Han llegado á Constantinopla 6.000 soldados egipcios.

Belgrado 5.—Ningun combate importante ha tenido lugar.

Roma 15.—El ministerio italiano ha sido debilitado, á consecuencia de haber rechazado el Senado el proyecto relativo á los depósitos francos.

Agencia americana.—Belgrado 15.—Dicen los despachos oficiales que los sérvios habian librado varios combates en los que llevaron la mejor parte logrando atravesar Timok, rechazando á los turcos hasta Widdin, recogiendo un botin considerable.

Los rumores relativos al armisticio no resultan ciertos. Hay numerosos heridos y faltan médicos.

Tcherniaeff ha recibido órdenes de tomar nuevamente la ofensiva.

Viena 15.—Según las últimas noticias, los sérvios han evacuado el territorio turco por la derecha de Timok.

También parece que Abdul-Kerim se halla ya en Sopha, atendiendo á la concentración de 15 batallones de tropas regulares antes de entrar en acción.

Londres 14.—Lord Derby, contestando á una Comisión de la Cámara de los Comunes, encargada de manifestar la conveniencia de que Inglaterra no interviniera en caso de un conflicto europeo, declaró que la política del gobierno inglés era el mantenimiento de la paz, añadiendo que no abriga temores de guerra europea por creer que Rusia está decidida á evitarla.

Viena 15.—Según informes de origen fidedigno, sir Buchanan, embajador inglés, ha tenido ayer una conferencia con Andrassy, que versó sobre los proyectos de armisticio.

Andrassy parece haber dicho que consideraba las proposiciones de armisticio prematuras.

Se cree aquí que la situación de Sérvia es comprometida por los apuros financieros y por tener completamente agotadas las reservas metálicas.

Esta cuestión se cree originará una convocatoria extraordinaria de la Asamblea, para encontrar medios de allegar recursos que permitan continuar la guerra.

Belgrado 15.—Estos periódicos reprochan el que los montenegrinos traten de tomar á Mostar en lugar de operar juntamente con los sérvios, lo cual les hace suponer que trabajan únicamente por su cuenta.

## GACETILLAS.

Toros.—He ahí un anacronismo que unido á ciertas intolerancias, á ciertas restricciones, y á cierto espíritu de retroceso que dominan en nuestro país, hace que España vaya á la cola de las naciones ilustradas, en punto á progreso.

Nosotros venimos combatiendo rudamente esa costumbre, herencia de los moros, desde que escribimos para el público; pero nuestra voz como les ha acontecido á otras muchas mas pujantes, ha sido hasta ahora, como clamor lanzado en el desierto. Sin embargo, no hemos de desistir por eso de nuestro propósito de anatematizar, siempre que hallemos ocasión oportuna para ello, un espectáculo, que tiene muchos puntos de contacto con los que se ofrecían al pueblo en el circo de Roma.

Nadie dirá, sin duda, que las anteriores líneas van á servir de profacio á una revista taurina; y sin embargo así es, pues vamos á dar cuenta de lo ocurrido en la segunda corrida que tuvo lugar en la tarde del domingo, sin ser inconsecuentes por eso con nuestros principios sobre el particular, pues nuestro verídico relato ha de ser la censura mas severa del espectáculo que nos ocupa.

Desde la una de la tarde, una multitud inmensa, llegada de los pueblos circunvecinos y que acababa de apearse de los coches, en la estación del ferrocarril, acudió á la plaza, ansiosa por tomar puesto en las gradas mas próximas á la arena del circo; así sucedía también en la ciudad de los cesáres.

Llegó por fin la hora tan esperada: la plaza estaba completamente llena: un clamor estridente aturdió los oídos; gritos inarticulados, cornetas de cristal, cuernos de caza, resonaban á la vez formando el mas desahucible conjunto que imaginarse puede. La multitud gritaba pidiendo cien cosas á la vez, sin que nadie la escuchase ni la entendiese.

248

CERTÁMEN LITERARIO.

contestó otra voz.—¿Y cómo habian de subir sin tropezar con los centinelas que cubren todos los pasos?

—A Segura llevan preso. He oido rodar una piedra y las piedras no se mueven solas.

—Alguna zorra que se pasea á la sombra.

—Podrá ser, pero como yo tengo la cabeza un poco comprometida, voy á registrar estas sendas.

Pablo oyó pasar algunos hombres casi tocándole, y apenas se alejaron algunos pasos, se escurrió á gatas por el mismo sendero que ellos ocupaban momentos antes, encontrándose junto á las tapias de la casa.

La puerta estaba guardada por otro centinela, pero en el muro lateral habia una ventana baja con fuerte reja, á través de la cual salia un ruido de carcajadas y de voces.

Pablo se acercó á la ventana con precaucion y dirigió la vista al interior del edificio.

En el centro de una gran estancia de forma irregular, una enorme mesa de roble, vieja, súa, y sin manteles, sostenia algunos platos con pedazos de carne fiambre, panes semejantes á ruedas de molino, y jarros blancos pintados de flores chillonas.

Al rededor de la mesa se agrupaban dos docenas de hombres unos en pié, sentados otros en el borde de la mesa, y los menos en sillas muy bajas, con asientos de esparto, y barras de pino cuadradas y muy sólidas.

Solo á uno de aquellos hombres conocemos. Era Angel. Los demás fuertes, bronceados, vistiendo ropas de abigarradas formas, llenas de girones, calzando sus anchos piés con abarcas de cuero, abrochadas

las cananas y teniendo las carabinas arrimadas á la pared al alcance de su mano, hubieran parecido bandoleros sin la roja boina que descansaba sobre sus frentes.

Todos eran jóvenes, algunos de esbelta figura y no pocos pudieran pasar por arrogantes mozos sin la sombra y feroz expresion de sus rostros.

Entre aquellos hombres, entregados á la orgia mas repugnante por su desenfreno, se veian seis mujeres jóvenes y hermosas, pero de semblante procaz y cynico, libres en el vestido, libres en las maneras y mas libres aun en el lenguaje, dignas hembras de aquellos feroces guerrilleros.

—¿No bebes, Angelito?—dijo una de ellas alargando su vaso de vidrio lleno de aguardiente.

—No, ya sabes que no me gusta.

—Este capitán debia ser ermitaño—observó una morena de rasgados y provocadores ojos,—nile gustan las mugeres, ni juega, ni se emborracha.

—Te equivocas, paloma,—contestó Angel—solo que yo me emborracho con sangre de liberales. ¿Crees tu que he venido al campo á beber y á jugar? Yo era un niño educado como una monja sin haber causado en mi vida daño á nadie, pero han despertado mis pasiones que dormian, han pisoteado mi alma, y ya no tuve mas que una idea, un sentimiento, una aspiracion: la venganza. Por eso estoy aquí y ¡ay de los que me trajeron! porque acostumbrado á la lucha y al peligro, solo sé respirar en una atmósfera cargada de pólvora, y en medio del fuego, de la carniceria, mi corazón se ensancha y gozo entre el estallido de las

CERTÁMEN LITERARIO.

249

252

CERTÁMEN LITERARIO.

vigoroso.—Aquí tenéis ese corazón por el cual os ofrecían un cuerpo y un alma y ¡vive Dios! que lo compraban barato. Herid, ¿qué os detiene? Tú, Angel, ven á completar tu historia de bandido; tú, Rosa, ¿por qué te ocultas? Si yo soy el infame y el asesino cobrad la deuda de sangre.

Rosa ocultó el rostro entre sus manos dominada por aquel noble valor. Angel estendió una mano para contener á los suyos exclamando.

—¡Atras todos!

—Matadme sí,—segua diciendo el demente—no aumentarán vuestros puñales ni un dolor á mi cuerpo: ni una pena á mi alma lacerada.

Y se cubrió los ojos con las manos.

—Vete, Pablo, vete, repitió Angel con los dientes apretados. A mi pesar te debo la vida; estamos en paz. No te cruces más en mi camino ó no respondo de mi.

—¿Y crees tú, deshonra de mi casa, que he de aceptar la vida como una merced de tu mano criminal?

—¡Pablo!...

—¿Crees que he de sentir pavor ante vosotros, escoria del mundo emplazada por las gradas del patíbulo?

—¡Muera, muera!—rugieron aquellos hombres apretando sus bayonetas y adelantándose al manco.

—Pues bien, si, que muera,—exclamó Angel, pálido y trastornado por el furor. Ya que en la tierra no hay redencion para el alma perdida, corramos hasta el fin este calvario del crimen.

Por fin á las cuatro y media en punto hizo la señal el señor presidente, y apuñaló en el circo, la parodia de cuadrilla que iba á lidiar los seis toros de la gran...

Por tercera vez sonaron los clarines, y el provento Manuel Dominguez que vestía lila y oro, tomó su vieja espada y su antiguo trapo, encaminóse al palco de la presidencia...

Con todo, nuestro triste presentimiento no se realizó afortunadamente. Dominguez, con ese valor que le ha hecho célebre, se fué al toro que por cierto estaba descompuesto, huido y receloso...

El público, impresionable siempre, y que la tarde anterior dió una desazón al maestro por sus tres caídas, le aplaudió con estrépito y pidió se le diese el toro...

Carnicero se llamaba el segundo toro: era negro listón, largo, regularmente armado y muy ligero; tomaba varas con la buena voluntad de la mas voluble coqueta...

Al llegar la suerte de banderillas, Carnicero, que se había huido hacia rato, saltó dos veces seguidas la valla, hiriendo en el callejon de alguna gravedad á un dilettanti poco esperto en lances tales...

Vuelto Carnicero á la arena, despues de sus dos paseos por el callejon, Libre-

ro y Gomez le pusieron tres pares y medio entro plumeros y rebiletes.

Cara-ancha era el encargado de sacrificar al bicho y se aperebió á cumplir su deber, vestido de verde y oro, con la gallardía que le caracteriza...

Tomó los trastos, saludó con la sal del mundo á la presidencia, y cantoneándose con mucho aquel, corrió hácia el toro trasteándole con verdadera fruicion; pero el animal que se había hecho de mas sentido...

Retiradas las repugnantes reliquias de la brega, tocó la vez á Espejito que salió á la carrera mostrándose asustadizo, receloso y en extremo inquieto.

Trigo, Hernandez, Calderon, y hasta Bartolesi, es decir todo el personal montado, fué necesario para arrimarlo al toro cinco puyazos, que costaron á la caballería la pérdida de tres animaluchos...

Par y medio le colgaron solamente los chicos no sin gran dificultad y Dominguez, asistido siempre del intrépido Cara-ancha, le despatchó de un volapié corto y descabellándole, la segunda vez que lo intentó.

Brujo se llamaba el cuarto. Retinto claro, bien armado, de mas libras que los otros y de mejor estampa, no parecia de la misma ganadería; salió de estampa y enterándose: al ver á los ginetes cerro con ellos con bastante insistencia...

Cuatro pares y medio de banderillas le colgaron los muchachos, y Cara-ancha salió á matarle despues de haberlo brindado á una señorita hija de uno de los empresarios, que agradeció el obsequio arrojándole una magnífica caja de habanos...

Armado de estoque y de muleta, se fué el diestro hácia el toro y aunque separándose de las reglas clásicas del toro, despues de citarle con su habitual audacia le trasteó con muchísimo salero, evitó los derrotes con la ligereza de una ardilla...

Señorito, así se llamaba el quinto; salió á la arena cojeando de la pierna izquierda. Era negro albardado, pobre de astas y poco amigo de encuentros pues huía de los caballos prefiriendo entretenerse en escarceos que tuvo que contener Cara-ancha echándole el capote para pararle; pero apesar del gallardo capeo del diestro, Señorito no se dió por entendido...

pió la pica dejándole clavado al toro el primer tercio de ella á guisa de rebilete. Hernandez le puso otra vara, total los, y despues de haber dado muerte á un pobre caballo pasó el toro á las banderillas.

Cara-ancha, á petición del público, se encargó de esta suerte y le puso tres pares, todos de frente y haciéndole el quiebro al colgarle el primero con tanta naturalidad y gracia, que una lluvia de cigarros recompensó su gallardía.

También á petición del público cedió Dominguez el estoque á Gallo-chico el cual, vestido de carmesí y plata, tomó los trastos, se fué ante el palco del señor Zapata, administrador que ha sido de la fábrica de tabacos de esta capital...

Por fin llegamos al sexto. Calbilo se llamaba, era retinto albardado y no mal mozo; pero sin duda había estudiado un curso de filosofía, tanto era el sentido que reveló desde el primer momento; siempre que veía los caballos huir de ellos, sin intentar siquiera una sola arremetida; al distinguir las capas huía también, y comprendiendo que la valla podía servirle de refugio la saltó, con un empuje digno de mejor causa.

¿Qué se deduce de todo lo dicho? Vamos á resumirlo. Que los toros de la segunda tarde fueron bastante malillos; que la cuadrilla que los lidió era corta y muy mediana; que Manuel Dominguez no está ya para matar toros...

¡Ah se nos olvidaba la última deducción; que las lidias de toros son un espectáculo indigno de los pueblos cultos.

Aplausos.—Por disposición del incansable alcalde D. Carlos Chorro, fueron arrojadas anteayer al mar algunas arrobas de frutas en muy mal estado.

Por hallarse en descomposicion fué arrojado también al mar en el mismo día, un gran pescado que habían puesto á la venta en la plaza mercado.

Repetimos nuestros aplausos al señor Chorro, por su incansable celo, y por la asiduidad y el interés que muestra en todo aquello que se relaciona con los artículos destinados al consumo.

¿Hasta cuándo?—¿Hasta cuándo vá á permanecer en la calle de San Pascual el monton de grava colocado casi en medio del arroyo, impidiendo el tránsito por aquella vía á los vecinos de la misma?

Si ofreció la autoridad dar las órdenes para que se quitara, ¿qué aguarda

á disponer que aquellas piedras se arrojen á otro sitio á donde no molesten?

Bien pensado.—Además de los bailes que en el Templete del Casino tienen lugar los jueves y los domingos, se han adoptado como días de moda, para que haya bailes también, los martes y los viernes.

Sobre vino.—Anteanoche fué detenido por los agentes de órden público, un sugeto licenciado de presidio, el cual promovió un escándalo en cierta casa de esta capital, amenazando de muerte á la dueña de la misma.

Reyerta.—Ayer á la una de la madrugada, hubo una reyerta en la esplanada, la cual pudo acarrear serios disgustos; pues los contentientes dispararon algunos tiros de revolver aunque sin consecuencias desagradables.

Falta hacia.—Hemos visto con gusto que se ha dado principio á la composicion de la calle del paseo de Mendez Nuñez. Ya era hora de que desapareciera algunos hoyos que tenía aquella calle, los cuales hacian imposible el tránsito de los carruajes espuestos siempre á cualquier desagradable accidente.

Caso raro.—También los ingleses se meten á toreros. Léanse las siguientes líneas de un periódico de Cádiz del 3: «El jóven inglés que ha de matar dos novillos en la corrida que ha de tener lugar en San Fernando, ha torcado en San Roque, donde compró cuatro novillos, los mató en la plaza, y regaló la carne á los pobres.»

Venta.—Se vende una casa en el barrio de San Anton, situada en la calle de la Ineria, por un precio muy arreglado.

Almoneda.—Hoy martes último día de almoneda en la casa calle de Prim, número 15.

Purificación y vigorizacion.—Por medio de las Píldoras Azucaradas de Bristol, se consigue á la vez é inseparablemente estos dos resultados, cosa que no se puede decir de ningún otro catártico conocido.

Este el motivo porque son siempre el medicamento alternativo más seguro que se puede administrar para la parálisis, pericia, debilidad nerviosa y general y vértigos ó vahidos. Estas enfermedades siempre están, hasta cierto punto, relacionadas, ya como efectos, ya como causas con la condición morbosa del estómago, del hígado ó de los intestinos.

Las Píldoras obran sobre esos órganos con una exactitud, celeridad y potencia curativa que asombra, comunicando al mismo tiempo nuevo vigor á toda la organizacion. La Zarzaparrilla de Bristol, que es indudablemente el agente más notable de cuantos se conocen para renovar la vitalidad de la sangre, es indispensable en tales casos.—429.

Litros.—He aquí la nota de los libros que se hallan de venta en el establecimiento tipográfico de D. Antonio Reus,

- Repertorio de la Jurisprudencia civil Española.
Refutación del Opúsculo: Fuerón francos.
La penalidad del infierno de Dante.
Tratado del derecho internacional privado.
Coleccion de algunos dictámenes.
Repertorio de la Jurisprudencia criminal.
Código de Comercio.
Estudios sobre filosofía de la Creacion.
Coleccion de algunos dictámenes fiscales.
Tratado teórico-práctico de las pruebas de derecho civil y penal.
Jurisprudencia del Consejo de Estado sobre demandas.
Las doctrinas fundamentales sobre el delito y la pena.
Repertorio de la jurisprudencia administrativa española.

SECCION COMERCIAL.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados hasta las tres de la tarde en el día de ayer.

ENTRADOS.

De cabotaje.

- Laud Buenaguía, de 28 ts., p. R. Mira, de Torreveja, con 20.000 ks. sal á D. J. Mas.
Vapor Union, de 298 ts., c. J. Bosch, de Palma, con efectos.
Vapor Santa Rosa, de 200 ts., c. R. Diaz, de Gijón, con 326.968 ks. carbon para el ferro-carril.

Del extranjero.

- Bergantin francés Cloride, de 144 ts., c. Harmonier, de Certe, con 366 ca-cos vacios y 10.212 duelas á D. M. Isanjon.
Laud Céiro, de 33 ts., p. M. Mauzameres, de Argel, con 50 baltas harina, 12 sacos salvado y 39 pipas vacias á D. G. Carratalá.

DESPACHADOS.

- Laud Concepcion, de 69 ts., p. V. Motta, para Philippeville, con efectos.
Laud San Jaime, de 35 ts., p. V. Cerdá, para Orán, con 32 ca-cos vino.
Laud Rosita, de 28 ts., p. S. Vives, para Blanca, con 25.200 ks. trigo.
Laud San Antonio, de 69 ts., p. P. J. Bosch, para Palma, con efectos.

SECCION LOCAL.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—Santa Siforosa.
SANTO DE MAÑANA.—Santa Justa y Rufina, y San Vicente de Paul.

ULTIMA HORA.

TELÉGRAMA.

Madrid 17 Julio, 4-05 noche.

El voto particular del Sr. Conde de Xiquena, propone que las Cortes nieguen el crédito de dos millones pedido para comprar el convento de Zaragoza. El Sr. Zorrilla ha enviado al señor Sardoal instrucciones para su defensa.

Consolidado . . . . . 13-03.

B. . . . . 57-00.

ALICANTE:

Imprenta de Antonio Reus.
Calle de Jorge Juan, 11 y 14.

SECCION DE ANUNCIOS.

COLEGIO LA EDUCACION

dirigido por

DON ANTONIO SEGURA ESCOLANO,

con la cooperacion de ilustrados profesores

calle de Bailen, 11, y de Villegas, 1.

ALICANTE.

Instruccion primaria en sus tres grados: párvulos, elemental y superior.—Asignaturas comprendidas en los estudios generales para obtener el grado de Bachiller en Artes.—Clases preparatorias para carreras especiales.—Lengua francesa.—Teneduría de libros.—Enseñanza de sordo-mudos.—Clase de a-lto: caligrafía, música, piano, violin, dibujo lineal, natural, paisaje, etc.—Gimnasia higiénica etc.—Exámenes mensuales y semestrales.—ALUMNOS INTERNOS, MEDIO—PENSIONISTAS Y ESTERNOS. Para mas pormenores, las personas que gusten podrán dirigirse al mismo Establecimiento en donde se facilitará los prospectos, reglamentos y demás datos que solicite.

LECHE SUIZA CONDENSADA.

Esta leche es considerada como la mejor de los Alpes Suizos, y no conteniendo mas materia extraña que el azúcar se adapta perfectamente á toda clase de usos. Sabido es que la leche es el alimento más sano y el único natural para los niños. Esta leche condensada reúne como alimento muchas más ventajas que la mas pura de las leches naturales por ser siempre igual y no contener ninguna de aquellas sustancias que la predisponen á agriarse y no sufrir ninguna variacion.

Los viajeros por mar ó tierra, las familias con niños, y las personas que tienen costumbre de prepararse el Té ó Café en casa, obtienen leche fresca, mucho más nutritiva y económica que la leche de cabra que generalmente se usa.

Es inmejorable para lactar los niños con biberon, así como para la preparacion de mantecas, cremas y demás usos culinarios.

Puede extraerse diariamente de la lata sin temor de que el aire la perjudique, y no se agria como la leche ordinaria.

Precio 40 reales lata de 500 gramos. Al por mayos se hace un descuento del 20 por 100.

Depósito en Alicante; Farmacia de Más Font, calle Mayor, núm. 4, frente al paseo de Mendez Nuñez (antes de la Reina).

D. José María Parreño,

es el único depositario en esta capital de la acreditada perfumería sevillana de LLO-FRIU.

En su establecimiento, calle Mayor número 26, se encuentran entre otras El Pátri, es un Polvo de Arroz especial preparado con Magnesia; por consiguiente ejerce una accion saludable sobre la piel. Es adherente é invisible, y por esta razon presta á la tez color y frescura natural.

El Secreto de Luis, es un agua de tocador preparada con jugo de azucenas; por consiguiente ejerce una accion saludable sobre la tez. Como es vegetal é inalterable, da á la piel un blanco mate natural: es tónica é inofensiva.

FARMACIA ALOPATICA Y HOMEOPATICA

DE DON JOSÉ CARLOS BELLIDO.

plaza de Isabel II (antes de las Barcas)

ALICANTE.

Artículos de novedad y utilidad relacionados con la higiene y medicina domésticas.

Botiquines alopatícos, farmacias portátiles para el uso de médicos, cirujanos, artistas, viajeros, cazadores, militares, banistas, etc., como tambien para la dotacion de fábricas, talleres, fondas, colegios, buques, ferro-carriles, casas de campo, etc.

Cajas y estuches elegantemente decorados, conteniendo productos de perfumeria higiénico-medical para los cuidados íntimos del tocador de las familias.

Artículos ortopédicos y quirúrgicos y objetos de goma elástica.

Surtido completo de biberones, bragueros de todas formas, dimensiones y calidades; bordonnes, cánulas, ceñidores y fajas ventrales; collares anodinos, chiso-pompas, geringas de todas las clases y sistemas conocidos hasta el día, hilas inglesas de puro hilo, cortas, largas y en tela ó plancha; irrigadores, orinales de viaje, pesarios, pezoneras, pulverizadores de líquidos sistema Galante, intermitentes y continuos; saca-leches, sondas, suspensorios, tafetanes, vendageria y muchos otros artículos de verdadera utilidad, que se manifiestan en el catálogo general, disponible en este establecimiento para quien lo desee y solicite.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas), Alicante.

QUINCALLA Y BISUTERÍA.

Las personas que se dignen visitar el acreditado establecimiento de José María Parreño, Mayor, 26, en el que se ha recibido un elegante surtido, encontrarán con los mismos beneficios que ha recibido de las fábricas, los géneros siguientes:

Pendientes, medios aderezos, alfileres, pulseras, adornos para la cabeza, cinturones, ganchos para reloj, tarjeteros, sombrillas para señora en algodón, seda y raso, fraldas y sin forrar, quitasoles para caballero en algodón satinados y seda, bastones, cadenas para reloj, gemelos y botonaduras, guardapelos, ciguarreras con música, petacas, carteras, portiers, abanicos, transparentes, juguetes, coches de mimbre de un asiento y una infinidad de artículos.

